



## LE PETIT LAGARDIEN

Numéro 18

juillet. 2017

### Sommaire :

• Vie Institutionnelle:

• Mot du maire

Visite de Marie-Pierre MONIER, sénatrice de la Drôme.

### Dans ce numéro :

Nouveaux membres au Conseil municipal

Voyage scolaire 2107 Verdun

Informations Mairie, cantine...



## LE MOT DU MAIRE

Le 28 juin, Madame Marie-Pierre MONIER, sénatrice de la Drôme, est venue à la rencontre du Maire et des élus.

Au sein du parlement (qu'il forme avec l'Assemblée nationale), le Sénat peut être considéré comme le représentant des collectivités locales - les sénateur (trice)s étant désigné(e)s par les grands électeurs, conseillers régionaux, généraux, municipaux, députés et sénateurs. La sénatrice, après une présentation de notre village et des principaux dossiers en cours pour La Garde-Adhémar (construction du 2ème château d'eau, débats sur les compétences de la communauté de communes, etc.), a exposé la façon dont elle concevait son rôle vis-à-vis des communes du département. Maire de Vinsobres avant d'être élue au Sénat, et donc très au fait des problématiques qui peuvent concerner un village comme le nôtre, elle a tenu à affirmer son rôle de « relais » pour porter à la Haute assemblée nos préoccupations et nos demandes :

Le poids financier considérable que fait peser l'Etat avec des prélèvements numériques directs sur la fis-

calité des communes. (Le FPIC : par l'intermédiaire des Communauté de Communes).

Notre contribution au Fonds National de Péréquation des ressources Intercommunales et Communales représente 88.000 euros annuels.

Ce dispositif est considérablement augmenté depuis que nous sommes en Intercommunalité !

Ce prélèvement imposé ne tient pas compte des projets des communes en matière d'investissement et de fonctionnement . Sa lisibilité quasi nulle rend son utilité discutable au yeux de chaque citoyen et de chaque élu.

Outre le fait de voir cesser ou diminuer cette participation nouvelle et obligatoire, il serait par exemple une bonne chose de pouvoir

être informés directement de l'usage qui est fait de (ce FPIC consistant à prélever une partie des ressources des collectivités les plus dynamiques, (et donc de La Garde Adhémar), suite à la suppression de la taxe professionnelle, pour aider des communes moins favorisées) ;

la commune pourra également compter sur l'appui de la sénatrice à l'occasion de certaines demandes de subventions. Une visite fructueuse à plus d'un titre...

.....

Voilà ! Je pense qu'on mérite tous une pause. L'été est arrivé tôt cette année et cela fait un bien immense de voir nos paysages changer avec le soleil et de sentir sa chaleur.

Je nous souhaite à tous un superbe été, des beaux moments en famille, de belles vacances ... Bien à vous, Christian Andruejol.



# LA GARDE ADHEMAR

Faire de notre Mairie, de notre Maison commune : « un lieu de vie et d'échange »...

Exposition dans la nouvelle mairie , du LUNDI AU VENDREDI

aux heures d'ouverture de 9h à 12h :

**EXPOSITION Culture et Festivités** : Aranud PENDRIE peintre à La Garde Adhémar

**EXPOSITION** en la Maison commune du travail des enfants de l'école élémentaire, suite au voyage scolaire du 12 au 17 juin 2017.



## La Mission du Poilu - Objectif Verdun

C'est sur une très belle initiative des enseignantes Maryse et Isabelle, de l'Amicale Lagardienne pour le Devoir de Mémoire, de l'Association des Parents d'Élèves, de la commune de La Garde Adhémar, des Collectivités Locales et Régionales, que 40 jeunes élèves Lagardiens ont pu partir à Verdun, sur les traces des Poilus de 14-18 pendant une semaine. Ils ont été accueillis au Centre de séjour « La Mazurie » situé en pleine nature dans un cadre verdoyant près de Beaulieu -en-Argonne.

Encadrés par « la Mission Explo » équipe pédagogique spécialisée, les enfants ont découvert à bord d'une nacelle auto guidée la Citadelle de Verdun, une base logistique ultra perfectionnée qui pouvait accueillir 2000 soldats. Les enfants ont aussi pu pénétrer dans la forteresse « La Falouse » chargée de protéger la ville de Verdun. Ils ont visité le Fort de Vaux. Nos jeunes « poilus » sont descendus dans les tranchées. Ils ont pénétré dans les abris souterrains...

Ces jeunes élèves ont manifesté beaucoup d'émotion et de respect devant les vestiges révélant l'ampleur du drame humain que fut cette « grande guerre. » Ils ont été félicités par l'équipe de la « Mission Explo » pour la pertinence de leurs questions et leur bon comportement. Pour les enfants comme pour leurs accompagnants cette semaine restera pour tous un grand moment d'enseignement dans la bonne humeur malgré la gravité du sujet proposé.

### Subventions recherchées par l'association et accordées par :

les services publics : Bureau des actions pédagogiques et de l'information, du Ministère des Armées ; Conseil Départemental de la Drôme, Madame la Présidente du Conseil Départemental de la Drôme, Marie Pierre MOUTON; Conseil Municipal de la Garde Adhémar.

Dons accordés par des Associations : Club UNESCO, Président Bernard HERNANDEZ ; Association des Parents d'Élèves , Président Manuel MARTINEZ ; Union Fédéral Drômoise, Président Laurent Grégoire ; Amicale Lagardienne pour le Devoir de Mémoire, Président Gabriel VIGNERON.

Dons offerts par les Banques : Crédit Mutuel, Directeur Yannick CHAPUIS. PIERRELATTE

Dons octroyés par les sociétés privées : AREVA TRICASTIN ; GEL'PAM, Directeur LACROIX ; Bouygues Énergies et Services, Centre de Pierrelatte ; EIFFAGE Travaux Publics Méditerranée, Monsieur Couston CAVAILLON Cedex

**Un grand merci à tous sans qui ce voyage n'aurait pu exister et également aux nombreux donateurs privés et anonymes !**

## Deux nouveaux membres au Conseil municipal

Brice LOIRE et Bernard FOUCAUD ayant demandé à quitter leurs fonctions de conseillers municipaux, du fait d'une surcharge professionnelle leur laissant trop peu de disponibilité, ils ont été remplacés respectivement par les « suivants de (leur) liste » des élections municipales de mars 2014, François LAPLANCHE-SERVIGNE et Catherine VILALTA. Tous deux ont été accueillis au sein du Conseil municipal lors de sa séance du 4 juillet.



La commune de La Garde Adhémar exerce les compétences de production et de distribution d'eau potable sur son territoire. **Nous venons de lancer un appel d'offre pour un nouveau château d'eau** visant à améliorer sa capacité de stockage ainsi que la qualité des eaux distribuées (pression, débit). Nous sommes assisté par un bureau d'étude IRH compétent assister la collectivité dans ces choix.

**HORAIRE ACTUEL DE LA MAIRIE DE LA GARDE ADHEMAR** : Mairie ouverte du lundi au vendredi de 9h à 12h .

**INSCRIPTION ECOLE CANTINE LE 4 SEPTEMBRE** : les dossiers seront distribués à la rentrée.